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Готовится законопроект о «детях войны»      

Законодательное Собрание Республики Карелия 25.09.2017 

         В Законодательном Собрании состоялось первое заседание 

межведомственной рабочей группы по разработке проекта республиканского 

закона, придающего статус «дети войны». Напомним, решение о ее создании 

было принято 4 июля на комитете по здравоохранению и социальной 

политике карельского парламента. В состав рабочей группы вошли депутаты 

Заксобрания, представители Администрации Главы республики, 

прокуратуры Карелии, Министерства соцзащиты, труда и занятости РК, 

Министерства юстиции РФ по РК,  Министерства финансов Республики 

Карелия и представители общественных организаций. 

        Основная тема, которую обсуждали на первом заседании рабочей 

группы – возрастной  ценз. Изучен опыт регионов России. 

Республиканское Министерство соцзащиты, труда и занятости подготовит 

аналитическую справку по количеству граждан, которые родились в период с 

3 сентября 1927 года по 2 сентября 1945 года, а также в период с 3 сентября 

1923 года по 2 сентября 1945 года. То есть речь идет о лицах, которые были 

на пороге совершеннолетия на момент окончания Великой Отечественной 

войны, и о тех, кому не исполнилось 18 лет на момент ее начала. После 

подготовки этих данных, продолжится обсуждение будущего законопроекта. 

Планируется усилить контроль за расходованием бюджетных средств  

Законодательное Собрание Камчатского края 26.09.2017 

       Законопроект, усиливающий контроль за использованием бюджетных 

средств на региональном и местном уровнях и актуализирующий вопрос 

ответственности за нарушения, допущенные при расходовании бюджетных 

средств, внесен в Государственную Думу вице-спикером Ириной Яровой.  

       «В первую очередь, законопроект направлен на повышение качества 

аудита, потому что передача полномочий с муниципального на региональный 

уровень – это возможность привлечь максимально профессионально 

подготовленных специалистов по контролю за целевым и эффективным 

использованием бюджетных средств на местном уровне», – пояснила автор 

законопроекта. Кроме того, это позволит исключить формальный подход и 

избыточные траты муниципального бюджета на содержание контрольных 
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органов. Что особо актуально для удалённых и малонаселенных 

муниципалитетов. 

         Законопроектом также вводится обязательная процедура 

информирования правоохранителями региональных законодателей о 

результатах доследственных проверок и принятых решениях по материалам, 

переданным контрольно-счетным органом субъекта РФ. Данное правило уже 

действует на федеральном уровне. 

        Вопрос о существующих пробелах в контрольном законодательстве 

поднял председатель Законодательного Собрания Камчатского края Валерий 

Раенко на встрече членов Совета законодателей с Президентом Российской 

Федерации В.В. Путиным. По мнению спикера краевого парламента, 

эффективность контрольно-счетной деятельности будет повышена, если 

наладить обратную связь между правоохранительными и контрольно-

счетными органами. Это касается обязательного информирования 

правоохранителями по результатам проверок материалов, направленных им 

со стороны КСП. 

        Кроме того, Раенко предложил сделать обязательными отчеты 

территориальных подразделений федеральных органов перед парламентами о 

состоянии дел в ведущих отраслях. 

         

Депутаты обсудили закон о курортном сборе     

Алтайское краевое Законодательное Собрание 27.09.2017 

        Депутаты фракции «Единая Россия» провели традиционное 

предсессионное заседание. В его повестке - изменения в Устав Алтайского 

края, закон «О порядке проведения собраний, митингов, демонстраций, 

шествий и пикетирований на территории Алтайского края» и три новых 

закона Алтайского края - «Об обеспечении тишины и покоя граждан на 

территории Алтайского края», «О содержании и защите домашних животных 

на территории Алтайского края».  

        Также парламентарии рассмотрели проект закона «О введении платы за 

пользование курортной инфраструктурой в Алтайском крае» (так 

называемый закон о курортном сборе). Идея курортного сбора была озвучена 

на заседании Государственного Совета, которое прошло в г. Белокуриха в 

2016 году. Это предложение было включено в перечень поручений 

Президента РФ и после разработки соответствующего федерального закона 

аналогичные законы должны быть приняты в четырех субъектах РФ - 

Алтайском, Краснодарском, Ставропольском краях и Крыму.  

        В Алтайском крае курортный сбор предлагается взимать на территории 

Белокурихи.  Предлагается, что курортный сбор составит в 2018 году 30 

рублей с человека в сутки, в два последующих года - 50 рублей с человека в 

сутки. Предполагаемый объем поступлений в бюджет, по профильного 



ведомства - до 35 млн рублей в 2018 году и до 90 млн рублей в последующие 

годы. 

 

Необходимо усилить роль парламентских объединений в федеральном 

законотворческом процессе 

Государственный Совет Республики Крым 28.09.2017 

 

        На заседании Комитета Южно-Российской Парламентской ассоциации 

по законодательству, государственному строительству и местному 

самоуправлению поддержана инициатива ростовских депутатов о 

повышении роли парламентских объединений в федеральном 

законотворческом процессе.  

       Длительное время существует практика создания законодательными 

органами субъектов РФ парламентских объединений с целью обмена опытом 

законодательной деятельности, подготовки совместных законодательных 

инициатив для внесения в Государственную Думу Федерального Собрания 

Российской Федерации, выработки общего мнения по отношению к проектам 

федеральных законов, согласованного подхода к проведению политических, 

экономических и социальных реформ. 

        Сегодня такие объединения созданы во всех федеральных округах, 

однако их правовой статус до настоящего времени на федеральном уровне не 

урегулирован, что, в частности, не позволяет в достаточной мере эффективно 

использовать все возможности федерального законотворческого процесса. 

         Назрела необходимость внесения изменений в Федеральный закон «Об 

общих принципах организации законодательных (представительных) и 

исполнительных органов государственной власти субъектов Российской 

Федерации», дополняющих его положениями, регулирующими вопросы 

межпарламентского сотрудничества. Кроме того, планируется установить 

гарантии приоритетного рассмотрения законопроектов, в поддержку которых 

выступило парламентское объединение, включающее региональные 

парламенты, поскольку такая поддержка говорит об актуальности 

поставленной в законопроекте проблемы для значительной части субъектов 

РФ. 

 

Объемы микрозаймов можно снизить, смягчив требования к кредитной 

истории    

Государственное Собрание Республики Башкортостан 28.09.2017 

        Национальное бюро кредитных историй обнародовало данные об 

объемах займов, предоставленных населению микрофинансовыми 

организациями по итогам первого полугодия 2017 года. В Башкортостане 

общая сумма микрофинансовых займов составила более 7,7 миллиарда 

рублей. Это самый большой показатель. Республика на миллиард обогнала 

даже Москву, расположившуюся на второй позиции. Ближайшие соседи – 



Татарстан, Свердловская, Самарская области, Пермский край – имеют 

объемы займов за тот же период в диапазоне от 2 до 4 миллиардов рублей.  

        В республиканском парламенте уже создана рабочая группа по 

изучению данного вопроса, которая подготовила законодательную 

инициативу о закреплении лицензирования микрофинансовой деятельности, 

впоследствии внесенную в Государственную Думу. Также в федеральное 

законодательство был внесен ряд изменений, нацеленных на защиту прав 

граждан, пользующихся услугами микрофинасовых организаций. С марта 

2016 года для микрофинансовых организаций введен минимальный размер 

уставного капитала, который не может быть менее 70 миллионов рублей. С 

января 2017 года вступил в силу Федеральный закон, в соответствии с 

которым микрофинансовые организации не вправе начислять заемщику – 

физическому лицу проценты после того, как их сумма достигнет 

трехкратного размера суммы займа. И после возникновения просрочки 

проценты могут начисляться только на непогашенную часть суммы 

основного долга и не более чем в двукратном размере этой суммы. С января 

2018 года ужесточатся требования к учредителям таких организаций.  

         К сожалению, принимаемые меры пока не привели к полному решению 

проблемы.  Зачастую люди обращаются в центры микрофинансирования 

только из-за того, что банки отказывают им в предоставлении кредита, 

мотивируя тем, что когда-то они допускали просрочки по платежам. 

Правильнее было бы не отказывать, а изучать платежеспособность клиента 

по состоянию на данный момент. В связи с этим целесообразным видится 

смягчение требований к кредитной истории, уменьшение сроков ее давности.  

        По мнению Константина Толкачева, также необходимо усложнить 

получение кредитов в микрозаймовых организациях, которые не должны 

доводить до абсурда свою жажду обогащения за счет людей, оказавшихся в 

сложной жизненной ситуации.  

– Эти вопросы уже являются предметом изучения депутатского корпуса. 

Думаю, есть необходимость корректировки федерального законодательства в 

этой части. Совместно с Правительством республики будем думать о 

подготовке законодательной инициативы, - заявил председатель парламента.  

 

Избран новый председатель парламента Кубани     

Законодательное Собрание Краснодарского края 28.09.2017 

        Начала работу первая сессия Законодательного Собрания 

Краснодарского края шестого созыва. В результате прошедших на Кубани 

выборов в Законодательное Собрание избраны 70 депутатов: 35 депутатов – 

по одномандатным округам и 35 – по партийным спискам. Депутатами 

Законодательного Собрания стали 62 представителя ВПП "Единая Россия", 

по три депутата в новом составе краевого парламента от КПРФ и ЛДПР. 

Депутаты единогласно проголосовали за кандидатуру Юрия Александровича 

Бурлачко на пост председателя краевого парламента. 



        На первой сессии Законодательного Собрания шестого созыва депутаты 

избрали члена Совета Федерации – представителя от законодательного 

органа государственной власти Краснодарского края. Председатель 

Законодательного Собрания Ю.А. Бурлачко предложил на должность 

сенатора Владимира Андреевича Бекетова. Депутаты стоя, 

продолжительными аплодисментами, поддержали предложение губернатора 

и председателя ЗСК выдвинуть представителем в Совете Федерации от 

законодательного (представительного) органа государственной власти 

Краснодарского края В.А. Бекетова. В ходе тайного голосования за его 

кандидатуру депутаты проголосовали единогласно. 

        Кроме того, парламентарии утвердили структуру Законодательного 

Собрания Краснодарского края. В парламенте шестого созыва создано 14 

постоянных комитетов, которые будут сформированы из числа депутатов, 

избранных в новый состав ЗСК. 

 

Материнский капитал – на лечение любого ребенка в семье     

Законодательное Собрание Еврейской АО 29.09.2017 

        Парламент ЕАО принял изменения в закон ЕАО «О дополнительных 

мерах социальной поддержки семей, имеющих детей». Поправки призваны 

уточнить нормы, касающиеся получения средств материнского капитала.  

        Согласно новой редакции вышеназванного закона, или, как его еще 

называют, закона о материнском капитале, средства, полученные по 

сертификату, можно направить не только на лечение ребенка, в связи с 

рождением которого они получены, но и на любого другого ребенка в семье, 

в том числе усыновленного. 

         Также уточены нормы об индексации регионального материнского 

капитала. 

        Напомним, что сегодня его размер составляет 120 тысяч рублей. Эти 

деньги можно потратить не сразу все, а по частям. 

        «Если получится так, что у семьи останется только часть материнского 

капитала в то время, как будет принят закон об увеличении его размера, то 

индексация распространится на остаток средств пропорционально общему 

повышению», – пояснила председатель комитета по социальной политике и 

вопросам здравоохранения Вера Тарасенко. 
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